

Réunion du 06/07/16

1. 12 juillet: Réunion comité de pilotage spéciale “parade”

- La grande parade est-elle à refaire ?

Trop diversifiée au niveau des messages. Il serait important de cibler davantage certains sujets. Les messages devraient être plus politiques.

Proposition d'action citoyenne : Audit de la dette. Afin de montrer aux politiques notre mécontentement par rapport à la gestion de notre pays et d'insister à un audit de la dette, cesser de payer les amendes ou plutôt payer un cent et rédiger un texte expliquant la raison.

Mais la parade est plus une mobilisation qu'une action...

Autre forme proposée : La société aujourd'hui est... stressante... Nous voulons une société au contraire... Listing de mots clés et confronter les deux visions.

Nous proposons des réponses (les alternatives) mais posons-nous les bonnes questions ? Les gens doivent se sentir concernés. Il faut donc les rejoindre dans leurs préoccupations et éviter des sujets trop larges et trop éloignés du quotidien.

Proposition : Aller aux Facs, pas uniquement des personnes de TAC (mouvements associatifs). L'éducation doit se propager, on peut le faire !

Tout le monde se méfie de tout le monde. On est dans une société où les procédures sont dominantes. On se cache derrière ces procédures, on responsabilise la personne qui agit et non la personne qui décide.

Ce sujet va déjà beaucoup trop loin pour Monsieur et Madame tout le monde... Le sujet de la dette également...

Proposition pour remplacer le terme parade : créons des « émotions populaires ». La révolution c'est ça, de l'émotion, sans émotion il ne se passe rien.

- Que veut dire la convergence des luttes ?

Déjà celui qui fait son potager est en lutte. On doit réunir ces gens et pas uniquement les associations.

On doit montrer qu'on sait vivre autrement. Il faut revenir à des choses plus terre à terre. Nous sommes dans une recherche d'une plus grande responsabilité citoyenne.

Nous devons rendre le contenu accessible à tous.

Proposition : faire des comparaisons (Ex. la dette, si je vais à la banque et que je gère mon argent comme le fait l'Etat, mon prêt est refusé).

Proposition : Conférence gesticulée

Pour info : La **conférence gesticulée** est un style de spectacle se revendiquant de l'éducation populaire, à l'intersection entre le théâtre et la conférence, dont la propriété essentielle est de mêler le récit d'éléments vécus par les conférenciers ou conférencières (savoir chaud) et des éléments de théorie (savoir froid). La démarche vise à donner des clés de compréhension de la société et à développer l'esprit critique des spectateurs.

Il y a donc deux enjeux différents :

- La convergence des luttes, être plus fort
La **convergence des luttes** est une démarche syndicale en usage dans le syndicalisme de **lutte**, mais aussi parfois dans le monde associatif militant, qui tend à faire converger dans un mouvement social commun des **luttes** différentes mais proches.
- La diversité
Ensemble des personnes qui diffèrent les unes des autres par leur origine géographique, socio-culturelle ou religieuse, leur âge, leur sexe, leur orientation sexuelle, etc., et qui constituent la communauté nationale à laquelle elles appartiennent.

- Est-ce que la parade à un sens si très peu médiatisée ?

Faiblesse : Il s'agit d'un mouvement socio-culturel. Pour que la presse s'intéresse, il faut davantage s'impliquer de façon politique.

Mais comment ? La notion est un peu floue, à préciser... D'autant plus qu'il n'y a pas de leader dans le mouvement (c'est l'intérêt).

La convivialité est une clé mais il ne faut pas s'arrêter à une vitrine d'alternatives. La mobilisation doit rester enchanteresse avec la dimension politique en plus.

Attention : On est dans la compétition à outrance. Rien que le fait de parler des choses, on les renforce.

2. 20 septembre Manif TTIP (Traité de libre échange Europe-Etats-Unis)

La Commission Européenne négocie les traités mais doivent être ratifiés par les Etats. Or, manifestement, le CETA (Traité Europe-Canada) a été lancé par la commission et puis si un Etat ne ratifie pas, on verra... Les services publics sont apparemment plus protégés que dans le TTIP... Affaire à suivre.

Actions TTIP : Un peu partout du 11 au 15 juillet (voir lien ci-dessous).

TTIP GAME OVER

<https://ttipgameoverblog.wordpress.com/>

Si vous ne savez pas où aller crier : Avec l'accord et le soutien du secrétariat régional FGTB, les militants du groupe de travail « Le capitalisme nuit gravement à la santé des travailleurs » de chez Afico **lancent un appel pour une mini mobilisation pour dire « TTIP : Game over ! » ce mercredi 13 juillet 2016 de 13h30 à 13h45 devant la FGTB Namur .**

3. Mise en place d'un groupe de travail « Logement » ... ?

Propositions : Envoyer un message aux contacts TAC pour voir qui serait intéressé ; Faire passer un questionnaire anonyme, « Que payez-vous comme loyer ? », ...

Un noyau semble se former ... Une première réunion pourrait être envisagée, on peut aussi contacter 2-3 associations, on met les trucs à plat et on se lance !!

4. Louvain-la-neuve

A refaire à l'unanimité !

Les personnes de chaque locale étaient amenées à se rencontrer. Organisé par TAC global.

Les gens choisissaient deux ateliers, exemples : Groupe Web, communication, diversité, démocratie,...

Des questions importantes en sont ressorties, ce serait bien d'avoir un retour de cette journée.

5. Espérenzah

Présence du groupe de travail « Eco c'est logique ». Patrick coordonne « l'attaque du petit train » (mise en scène).

Pas encore d'infos par rapport au nombre de pass disponibles.

Prochaine réunion :

Le 20 juillet

Lieu à confirmer.